

EL NOTICIERO DE MELILLA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UN A peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 100

AÑO III.

Palma Viérnes 27 de Octubre de 1893

NUM. 898

Colaboracion inédita

LA ORDENANZA

La orden fué comunicada por el Ministerio de la Guerra.

Cuando el coronel Carrillo recibió la noticia, comenzó a llorar lo mismo que un niño.

Carrillo, desde soldado, había logrado llegar hasta el empleo de coronel y aun cuando su instrucción no se avenía muy bien con las actuales exigencias sociales, era en cambio un pudentísimo militar, un valiente soldado y sobre todo un corazón de ángel.

Querido por sus oficiales y adorado por sus soldados, Carrillo profesaba verdadera veneración á la ordenanza. ¡Ah, la ordenanza! El hubiera sido capaz de sacrificarlo todo, afectos, cariños y hasta su propia vida por cumplir la ordenanza aun en el más insignificante de todos sus detalles.

El coronel Carrillo llegó á su casa con muestras visibles de una agitación desusada.

—¿Qué trae? le dijo su esposa.

—Lee eso—se limitó á decir Carrillo.

—La mujer leyó el papel y después al mismo tiempo que sus ojos se arrasaban en lágrimas exclamó.

—¡Hijo! ¡Hijo mío de mi alma!

Y el coronel y su esposa abrazados lloraron largo rato.

La orden comunicada por el Ministerio de la Guerra decía sobre poco más ó menos lo siguiente:

«En el tren correá número tantos marcha á esa plaza el general de brigada Excmo. Sr. D. Eduardo Carrillo.

Dispondrá V. S. que las fuerzas de su mando tribute á dicho general los honores de ordenanza.»

Carrillo leía la orden vivamente emocionado mientras su mujer loca de alegría, daba disposiciones á los criados para que preparasen el alojamiento de su hijo y de su hijo el general.

—Voy á mandar que forme el regimiento—decía el coronel.

—Voy á arreglarle la cama—decía su mujer, y el coronel y su esposa y los criados; todos los de la casa se atropellaban como si se hubieran vuelto locos.

El coronel Carrillo que procedía de la clase de tropa, había alcanzado todos sus empleos por méritos de guerra, y aun cuando estos méritos como muchos, su edad avanzada y sus sufrimientos por la patria le tuvieron algunos años alejado de las contiendas militares de por aquel entonces.

En cambio el general Carrillo, su hijo, salió de la Academia siendo un oficial distinguidísimo, tomó parte en varios gloriosos hechos de armas y su talento militar y su bravura heroica le llevaron rápidamente al envidiable puesto que ocupaba en la milicia.

El coronel Carrillo estaba á la cabeza del regimiento que formaba en línea pálido por la emoción.

A la vez de mando, las cornetas batieron marcha y el general Carrillo cruzó por delante de la línea de soldados seguido de su brillante Estado mayor.

El coronel estuvo á punto de faltar á la ordenanza.

No se sabe como se pudo contener sin gritar ¡Hijo mío!

El general estaba pálido también.

La revista fué breve y el general y el coronel se dirigieron á su casa.

En cuanto los ordenanzas cerraron la puerta antes de subir el primer escalón el general abrazó fuertemente á su padre.

—Y á mi y á mi hijo mío?—gritaba la esposa del coronel.

Un abrazo los fundió á los tres y seguramente aquel día fué el día más feliz que los tres pudieron imaginar.

—No quisro—decía la madre.—No quiero que me llamen la coronela. Quiero que me llamen la madre del General.

El general miraba á su padre y se sonreía.

—Mira hijo mío, decía la noble anciana.—Mañana quiero que me lleves á casa de las de Aguado.

Quiero ir cogida á tí, y que me vea todo el mundo del brazo de todo un Excmo. Sr. General.

Y dirigiéndose á su marido le decía con cierta sorna ¡Excelentísimo!... lo entiendo bien ¡Excelentísimo!

—En mi casa no manda nadie más que yo, ni hay más Excelentísimo que yo; de modo y manera que de mi casa no va nadie ni á casa de las de Aguado ni á casa de las de Aguada y.... hemos terminado.

La madre miró á su hijo como diciéndole.

—Tú que mandas más di algo.

El general haciendo un esfuerzo supremo para contener la risa dijo á su padre.

—Pero papá... que mal hacemos en ir á donde dice mamá.

Yo soy el amo de mi casa y no me da la real gana.

—Pero papá....

—Basta, he dicho que no y no.

Después de estas palabras siguió un largo silencio.

El general apenas podía contener la risa.

—Coronel,—dijo por fin—mañana á las doce forme el regimiento.

—Pero hijo mío estás loco.

El general levantóse y volvió á decirle.

—Señor coronel, mande formar V. S. el regimiento.

El general salió de la habitación.

La coronela miró á su marido como diciéndole ¡fastidiatel y antes de seguir á su hijo dijo con cierta satisfacción.—Pues bonito estaría que no fuera yo mañana en casa de las de Aguado.

—Formaré el regimiento—dijo,—con rabia el coronel, pero cuando regresemos... cuando regresemos á casa? Bueno le voy á poner el cuerpo á mi hijo. Porque es mi hijo y puedo darle un mojicon cuando me dé la gana.

El coronel no pudo aquella noche conciliar el sueño.

¡Formaré el regimiento! ¡pero! Vamos que no sale mi mujer con su gusto.

El coronel se levantó con un humor de todos los demonios.

Tenía algo á maz que mal humor, tenía pesadumbres y tristezas. No puedo—dijo—me siento mal—no podría dar ni una sola voz de mando.

Durante el almuerzo no habló ni una sola palabra.

El general no perdía un gesto ni un solo movimiento de su padre.

La coronela no podía disimular la alegría.

A la hora marcada el coronel se dispuso á partir.

—No puedo, me siento mal, dijo el coronel—y mandó orden al teniente coronel para que mandara las fuerzas.

—Pero no nos vamos, hijo,—decía impaciente la coronela.

—He dicho que en mi casa no sale nadie,—es decir,—el Sr. General puede hacer lo que guste.

El general se puso en pie y con ademán ceremonioso dijo.

—Señor coronel ¿está V. dispuesto á cumplir mis órdenes?

El coronel después de dudar un poco, dijo.

Estoy dispuesto.

—Señor coronel ahora mismo, lo entiendo bien V. S. ahora mismo me dará V. S. un abrazo y un beso.

El coronel lo comprendió todo y dijo deshecho en lágrimas.

—Obedezco porque tiene V. E. mayor graduación que yo.

La luz de un sol de Mayo iluminó aquel hermoso cuadro y mientras el coronel abrazaba á su hijo el regimiento desfilaba por bajo de sus balcones á los alegres compass de una marcha española mientras el sol se partía en reflejos metálicos en las bayonetas de los soldados.

MANUEL PASO.

25 Octubre 1893.

(Prohibida la reproducción en esta isla).

Desde Melilla

La guarnición inactiva.—Deseos de venganza.—Incompensable retraso de la campaña.—Prevenciones y advertencias.

Melilla 19.

Nada se conoce aquí aun del plan definitivo por que se han de regir las operaciones contra las kabilas que tan villanamente nos han robado la vida de mas de veinte hombres y han profanado sus cadáveres.

Todo cuanto se diga del triste efecto que la lealtad en las resoluciones está causando esta plaza resultaría pálido delante de la realidad.

Llegan tropas y materiales con una morosidad mas propia de un ejercicio de paz que de vengar un ultraje.

Estamos viendo los moros armados dentro de nuestros propios dominios. Con unos malos gemelos de teatro podemos apreciar sus movimientos construyendo trincheras y fosos, y sin embargo pasa el tiempo y nada se resuelve en definitiva.

Nada mas perjudicial para el vigor moral del soldado que esta inacción á que por tanto tiempo se le tiene obligado.

Los que aquí estamos podemos dar fe cumplida del desengaño que domina á los soldados cuando á cambio de la lucha que pide se le proporciona todas las incomodidades de la imprevisión.

Ne conocen, ó cuando menos parecen no acordarse los que con tanta calma proceden, de los fuertes Levantes que con tanta frecuencia castigan la costa y que puede el día menos pensado impedir por largo tiempo el desembarco de todo género y hasta la permanencia de los barcos en este inseguro fondeadero. Si es cierto que en la actualidad no faltan víveres ni escasea el agua en la plaza, no debe perderse de vista que no siempre que se necesiten podrán desembarcarse.

Un punto principal hay inexplicable en cuanto al plan de operaciones.

Cualquiera que conozca la situación de Melilla, así como la extensión del campo que se domina desde la plaza, comprenderá perfectamente la inutilidad de exponer hombres para conseguir el objeto justísimo que se persigue.

El fuerte de los Camellos y el emplazamiento del de Sidi Guariax sólo distan entre sí 4.600 metros sobradísimo alcance de San Lorenzo está colocado á 2.200 metros de las trincheras rifeñas, ó lo que es lo mismo dentro del radio de tiro de cualquier pieza de montaña. Por otro lado, las baterías de la plaza alcanzan perfectamente, á pesar de su mal estado, los 3.000 metros que escasamente tienen que recorrer los proyectiles hasta el lugar de la pasada acción.

Así, pues, todos demás fuertes están á distancias aproximadamente iguales, cuando no menores, de los límites, pudiendo evitar, disponiendo de suficiente número de piezas, la entrada en nuestro territorio de las tropas moras, y esto sin exponer la vida de un solo español.

Añadiendo á lo dicho que el Conde de Venadito puede evitar el envío de refuerzos por la playa y el llano que se extiende hasta el Atalayón, queda perfectamente completada la táctica defensiva de las operaciones.

El sinnúmero de viviendas moras de que está salpicada toda la extensión que se domina desde nuestras posesiones, puede ser destruido por la artillería que al demolerlas obligaría á los moros á replegarse en la parte baja del Gurugú. A la kábila de Mazuza le sería poco menos que imposible el envío de refuerzos. Bastan á impedirlo, si así se ordena, las piezas de á 42 centímetros que monta el Venadito.

La idea de hacer salidas con la infantería es solo para después de tener arrasado todo lo que se pueda desde los fuertes, plaza y Venadito.

Sin embargo, de todo lo expuesto, con lo que están conformes personas autorizadas y de indiscutible pericia en la materia, los moros fortifican á su manera y ponen sus guardias dentro de nuestro mismo territorio; cuando sin necesidad de haber perdido un solo hombre podíamos hacerles retroceder y no permitirles estar ni un solo momento á tiro de nuestros cañones.

Cerca de 4.000 hombres hay en la plaza. Tres baterías nuevas han venido á completar la artillería con que se repelió la agresión del día 2, y hay aquí un barco de guerra, cuya importancia capitalísima en caso de acción nadie pone en duda, no sólo con sus cañones, sino que también con los proyectores eléctricos, que espantan á las hordas moras hasta el punto de dejarlos en un éxtasis de estúpido asombro.

¿Qué más se espera? ¿Más refuerzos? ¡Vengan en buen hora! Pero tóngase en cuenta que cada día que pasa disminuye el vigor y deseo de luchar con que viene el soldado al ver que tiene los enemigos casi al alcance del fusil que lleva al hombro, y sin embargo, le prohíben que vengue á sus compañeros muertos.

Todos los que están en esta plaza piden que no se les haga sufrir el martirio de tener que acallar el justísimo derecho de vengar un ultraje á la patria, y que no se les obligue á presenciar impasibles el continuo y osado atrincheramiento de sus enemigos dentro de nuestros dominios.

Imprevisiones del día

Son unánimes en la opinion y pueden sintetizarse en pocas líneas. ¿Por qué se suspendió el cañoneo del Venadito? ¿Cómo se consiente que los moros reedifiquen las trincheras en que anteaer causó deterioros el fuego del cruceo? ¿Por qué no ha sido destruida la trinchera que los moros han hecho dentro de nuestro campo? ¿A qué dar el general Margallo una orden si se iba á suspender su ejecución?

Realmente el caso es inexplicable é inverosímil.

El Heraldo de Madrid dice anoche: «Un compañero nuestro de redaccion preguntaba hoy de mañana al general Lopez Dominguez:

—Y diga usted, mi general, ¿continuará hoy el cañoneo?

El ministro de la Guerra, con la mayor naturalidad del mundo, con sorprendente displicencia, respondió:

—¿Para qué?... Ya, ¿para qué?»

Pero ¿han sido destruidas las trincheras moras de que ha hablado el general Margallo tres días después que todos los correspondales?

Porque no han sido destruidas, y esto hace increíble que el ministro de la Guerra haya pronunciado aquella frase.

De El Correo.

Según carta del ministro de España en Tánger—recibida ayer en el ministerio de Estado,—tienen en pie de guerra 50.000 hombres armados y con buen repuesto de municiones.

El general Margallo, en carta que también ayer recibió el ministro de la Guerra, dice que el enemigo sólo cuenta con 30.000 combatientes.

Y aún se muestra mucho más optimista el comandante general de Melilla, pues dice que, según confidencias que tiene, se han retirado de la lucha las kábilas del interior y sólo quedan para la pelea las kábilas del campo.

Pero el general López Dominguez no hace caso alguno de los confidentes.

Pues entonces está bien el general Margallo.

Tropas para Melilla

Cádiz 22.

A consecuencia del mal servicio de la compañía de los ferrocarriles andaluces, no ha podido verificarse con la rapidez deseada el embarque del refractor Magin y de los aparatos accesorios.

El gobernador militar está disgustado por causa de esto.

Para evitar en lo sucesivo entorpecimientos semejantes, ha puesto un telegrama al jefe del movimiento pidiéndole que envíe aquí con urgencia el material indispensable y disponga que se faciliten medios para hacer los embarques en el muelle de Puntales.

El vapor Africa saldrá mañana temprano para Sevilla con objeto de embarcar la artillería.

Además del personal destinado al manejo del refractor, embarcarán mañana al amanecer en el vapor Africa dieciocho soldados del regimiento de Extremadura.

Almería 22.

Siguen llegando individuos que estaban disfrutando licencia ilimitada, con objeto de incorporarse a sus respectivos puestos.

Marcharán en el primer vapor que salga para Málaga.

Almería 22.

Se encuentra en este puerto el torpedero Barceló, que viene recorriendo la costa.

Se ignora si trae órdenes, pues los tripulantes nada dicen.

El Barceló saldrá para Málaga con el Habana, que acaba de llegar en este momento.

20 cañones

Procedentes de Zaragoza y para ser enviados a Melilla, según se cree, se esperan de un momento a otro veinte cañones de acero de ocho centímetros.

Manifestación en Linares

Linares 22.

Hoy ha celebrado el pueblo de Linares una grandiosa é imponente manifestación de protesta contra el bárbaro atentado cometido por los rifeños.

En la manifestación, iniciada por el comercio y secundada por todo lo más notable de esta ciudad, figuraban más de ocho mil personas.

Los manifestantes llevaban gran número de banderas con los lemas de ¡Viva la patria! ¡Viva el ejército español!

Al pasar la manifestación por el Ayuntamiento pronunció un elocuente discurso el alcalde de Linares, que luego se unió a la manifestación.

Antes del alcalde hablaron en otros sitios por donde pasó la manifestación el Sr. Paz Gómez y un capitán del ejército.

En la calle de Mordillas dirigió la palabra al público el conocido obrero Mora.

Después hizo lo mismo el diputado Sr. Rey Aparicio, que protestó contra el incalificable atentado de los moros.

Después de recorrer las principales calles de la ciudad, los manifestantes, entre los cuales figuraban los individuos pertenecientes a la Asociación de la Cruz Roja, se dispersaron con mucho orden dando vivas patrióticas.

Almería

Almería 22.

Ha producido gran entusiasmo en esta provincia la resolución adoptada de saquear a los moros.

Aquí se elogió mucho al comandante del Condé de Venadito y a nuestros valerosos soldados.

La opinión pública, indignada con los rifeños, pide que éstos sean castigados severamente.

Se trata de hacer una manifestación en honor de nuestro ejército.

Bejar

Se ha celebrado ayer en Bejar una gran manifestación patriótica para pedir el castigo de los rifeños.

El orden fué tan grande como el entusiasmo.

Pasaban de cuatro mil los manifestantes.

Hubo muchos vivas a España y al ejército.

Estaba previsto

Como gran novedad copia La Epoca de El Diario de Tánger y de El Eco Mauritano, lo que sigue:

«Decía el primero en su número del 15 de Julio último que «Maymón Mehtar había reunido a los cabos de las kábilas, excluyendo a los edictos a España, para nombrar, una comisión que debía ver al sultan, a fin de que éste se opusiera a la construcción del fuerte.» famoso antes de existir.

Y añadía que, en el caso de que no se atendiese la reclamación, «esas kábilas ocuparían los pasos del interior para impedir el comercio con Melilla,» y situar como por hambre a esta plaza.

El Eco Mauritano tenía las mismas noticias y las publicaba añadiendo «que todo eso obedecía al propósito de impedir el emplazamiento del fuerte so pretexto de que sus obras perjudicaban al cementerio que cerca de allí tienen los moros».

Y añade La Epoca por cuenta propia:

«Conocían los ministros de Estado y de la Guerra estas arregancias de los marroquíes, las entrevistas que celebraron con el general Margallo y las que tal vez quisieron tener con nuestro ministro en Tánger?»

¿Dieron estas autoridades toda la importancia que merecían a esas reuniones, provocadas por Maymón Mehtar, uno de los moros más terribles y que más odian a nuestro país?»

Formulamos la pregunta, después de exponer el hecho, para que la prensa oficiosa conteste.

Entonces se sabrá dónde estuvo la improvisación, la torpeza ó el abandono.»

Debían haberse enterado de todo esto los señores ministros, porque no el día 15, sino el 2 de Julio, nos telegrafió nuestro corresponsal en Melilla las indicaciones que La Epoca reproduce, y debemos advertir al colega que El Eco Mauritano y El Diario de Tánger lo que hicieron fué copiar nuestros telegramas.

De manera que es bien irregular lo sucedido. Ni lo sabía el gobierno, ni La Epoca, a pesar de que pudieron enterarse de ello sin más que leer El Imparcial del día 3 de Julio.

El contrabando de armas.—Estado del proceso

Algeciras 22

El teniente fiscal de Cádiz, Sr. Ortega Morejón, llegó anoche para entender en la causa que se instruye con motivo del contrabando de armas destinadas a los moros.

En unión del juez, el Sr. Ortega Morejón ha tomado hoy declaraciones, acerca de las que se guarda reserva.

También ha celebrado una conferencia con el general Bruzón.

La opinión pública muestra mucho interés en este asunto.

Tres que se fueron a tiempo

El juez instructor permanente de Melilla llama y emplaza, por edicto publicado en la Gaceta, a los confinados del penal de dicha plaza Manuel Pucyo Fajardo, natural y vecino de Alcolea del Rio (Sevilla), de treinta y cuatro años de edad; Blas Ramon Aguerri, natural y vecino de Carcastillo (Navarra), de veintisiete años, y Demstrio Peralta Palacios (r) Colada, de igual naturaleza y vecindad que el anterior, de veintisiete años y cojo de la pierna derecha, para que en el término de veinte días comparezcan a responder de los cargos que les resultan de la sumaria que se les instruye con motivo de su fuga, que efectuaron el 27 del pasado de los trabajos de la carretera en construcción de Melilla a Sidi Guariex.

La comisión técnica

El señor general Sanchez, jefe de la comisión técnica que ha estado en Melilla, llegó ayer mañana a Madrid, y al poco rato visitó al ministro de la Guerra.

Asistieron a esta conferencia el comandante general del primer cuerpo de ejército y el subsecretario del citado departamento, Echazue.

El jefe de la comisión entregó al ministro la Memoria de la visita realizada a Melilla, acompañado un plano, donde se acentúan las indicaciones en aquellos extremos, sobre los cuales se hacen observaciones.

La Memoria no es muy extensa, razonando sobriamente cada uno de los puntos que abraza.

Sobre el contenido de la Memoria se guarda la reserva que los lectores pueden comprender, en ningún caso de operaciones militares, se da a la publicidad el plan de campaña, pues hacer lo contrario equivaldría dar armas al enemigo.

Lo único que podemos decir, sin que con esto violemos secretos, es que hay unanimidad de opiniones en la comisión, y que la base del dictamen es el pensamiento iniciado por el ministro de la Guerra, y que modificó el plan trazado por el señor general Margallo.

No se altera sustancialmente este pensamiento, y las modificaciones en éste son más bien adiciones que aconseja la situación topográfica del terreno.

Estas adiciones están apuntadas con la precisión posible en el plano que ha entregado la comisión.

La entrevista de los generales no fué de gran duración.

A las doce oyaron misa los reunidos, en el oratorio del ministerio.

El general Sanchez obtuvo la venia del ministro para no volver hasta hoy por la mañana, a fin de poder cumplimentar a la familia real y hacer algunas visitas particulares.

Desde las tres a las cinco de la tarde estuvieron el ministro y el subsecretario en la casa del primero, estudiando la Memoria de la comisión.

La construcción del fuerte Sidi Guariex no se cree que invierta veinticuatro ó veintiseis meses como se ha dicho, sino bastante menos tiempo.

De todos modos la apertura del foso y el primer cuerpo, podrán estar concluidos en dos ó tres meses; y ya con estas obras podrá el fuerte albergar guarnición suficiente para su defensa y para que pueda seguir su construcción.

El Sr. López Dominguez fué ayer tarde a última hora a dar cuenta al señor Sagasta del contenido de la Memoria.

Hoy por la mañana tendrá el ministro una nueva conferencia con el general Sanchez, y si consigue el primero ultimar su pensamiento, como es probable, pedirá que se reúna el Consejo de ministros a fin de acordar definitivamente el plan de campaña.

LOS RUSOS EN PARÍS

En el palacio del Elíseo.—Mr. Carnot va a Tolón

París 24.

Hoy ha sido el último día de las fiestas franco-rusas.

Ha terminado la audiencia de despedida en que el presidente de la República ha recibido al almirante Avellan y a la oficialidad rusa.

Al congratularse con el almirante por el éxito insuperable de la recepción en París. Mr. Carnot ha anunciado oficialmente a sus huéspedes, que el viernes les devolverá la visita, en Tolón. Se confirma pues, en absoluto, la previsión que adelanté.

La presencia de Mr. Carnot en Tolón durará el tiempo preciso para visitar a la escuadra rusa y para presidir la botadura del «Jaureguiberry».

El sábado estará de regreso el presidente de la República, dando tiempo al almirante ruso, para marchar el domingo a primera hora a Marsella, a bordo del «Teretz».—D.

Salgo de la Opera, sin esperar a que termine el espectáculo, que es cosa secundaria, pues el verdadero espectáculo estaba en la sala.

La flor y nata de París estaba en la Opera, y aun así se cuentan por centenares las personas de representación que no han tenido entrada en la fiesta.

La Publicidad ha podido estar representada gracias a la amable intervención del secretario de la Asociación de la Prensa Extranjera.

El cuadro de la sala de Opera, es de los que no se olvidan; un amontonamiento de lujo y de riquezas sobre las riquezas del decorado.

Abundaban las señoras, contra lo que se temía, vistiendo magníficos trajes y luciendo joyas innumerables.

Al entrar el almirante se le ha hecho

una ovación, algo mitigada por el carácter oficial de la fiesta.

La llegada de M. Carnot, ha sido saludada respetuosamente mientras la orquesta tocaba la Marsellesa.

El presidente de la República, rodeado de los rusos en su palco, y toda la concurrencia sin excepción ha escuchado la Marsellesa de pie. Y no era lo más sorprendente de esta fiesta incomparable ver en el proscenio bajo, frontero al de M. Carnot, a los príncipes y princesas de la casa de Orleans, entre los que que descollaban el duque de Aumale y la duquesa de Chartres, consagrados con su presencia al Gobierno de la República, y escuchar, puestos de pie, el himno de la revolución.

La figura más interesante, y que mayormente llamaba la atención, era la del veterano mariscal Canrobert, el único mariscal de Francia, a quien la mayoría de los presentes no había visto nunca.

En distintas localidades había Zola, Pasteur, Sarah Bernhardt, prendida con su original elegancia; Mme. Rothschild y su hija Mme. Ephrussi, resplandeciente de brillantes la primera, y sembrado de perlas abundantísima el traje gris de la segunda.

En el anfiteatro lucían la mayoría de las artistas de París, nada avaras de su belleza, destacando la Demary, la Torri, Sybil Sanderson, Bever, etc.

El decorado de la sala estaba realzado por una profusión de plantas exóticas, vibrando en medio los torrentes de luz eléctrica, cuyos globillos estaban cubiertos en los antepechos de los palcos, en los frisos y en las grandiosas líneas del techo, por vidrios de colores que semejaban cintas unidas de luz uniendo el pabellón de Francia al pabellón de Rusia.

A la una y media de la madrugada parten los rusos para Tolón.—D.

Sección Insular

Ha sido aprobada la sentencia dictada en Consejo de Guerra celebrado hace algunos días contra un cabo y un soldado del Regimiento Regional que cometieron actos inmorales penados por todos los códigos y muy particularmente por el militar.

El cabo ha sido condenado a cuatro años de presidio correccional; y el soldado a dos; y ambos además con las accesorias y a terminar el servicio en uno de los cuerpos disciplinarios.

Ayer se presentaron dos jóvenes en una taberna del camino de la Soledad llamada Can Blau, pidieron unas copas y unos naipes, y aprovechando una ocasión en que la dueña fué al corral, sustrajeron del cajón, 675 pesetas tomando las de Villadiago, pero fueron detenidos en su fuga.

Uno de ellos hace 22 días salió de la Cárcel, en donde había ingresado por raterías.

A la hora de itinerario salió ayer tarde para Valencia el vapor Union con 12 pasajeros, el correo y varios efectos.

Mas tarde efectuó su salida para Barcelona el Cataluña con 34 pasajeros, gran número de cordos, correspondencia pública y otros efectos.

Dos ilustres colegios de abogados y procuradores de esta capital han elevado al Excmo. señor ministro de Gracia y Justicia una respetuosa instancia en súplica de que sea repuesto el juzgado de la Lonja, que quedó suprimido en virtud de las últimas reformas.

Dicha autoridad remitirá a informe del Instituto geográfico y estadístico la instancia, y esperamos con confianza de ella, para muy pronto, satisfactoria resolución.

Durante la tercera decena de Setiembre último fueron inscritos en

el registro municipal del juzgado de la Catedral 25 nacimientos y 15 defunciones.

Exposición Universal de Madrid

A los industriales.—Para toda clase de informes dirigirse al agente delegado de la Exposición don Enrique Romeu Müller, calle del Hospital, número 104, piso 2.º, Barcelona, quien facilitará, sin retribución alguna, prospectos, reglamentos, demandas de admisión y cuantas noticias necesiten las personas que deseen exponer sus productos en el gran certámen de Madrid.

En el correo de Alicante llegó á esta ciudad Gabriel Simó, único marinero que se pudo salvar del naufragio del falucho «Angel de la Guarda», perdido en aguas de Alicante, y de la matrícula de Andraitx.

Se ha ordenado el embarque de Mallorca para Melilla de 2.508 balas repartidas en 418 cañones de 9 centímetros; 48 bultos de lana para colchones de heridos y 7 bultos con enseres del servicio del ejército.

A las seis de la tarde salió ayer para Solier, Cete y Marsella el vapor *Isleño* con muchísima carga.

En el vapor-correo de Mahón llegó ayer á esta ciudad una cuadrilla de húngaros compuesta de ocho individuos que vienen á pasar una temporada en esta isla.

Conviene que la Junta de Sanidad les mande hacer un espurgo á todas sus ropas que probablemente lo necesitarán.

La compañía de los Ferro-carri-les anuncia trenes extraordinarios para el próximo domingo, feria en Inca y corrida de novillos en la plaza de Palma.

El próximo domingo á las ocho de la noche, se reunirá el partido republicano de esta capital para tratar asuntos electorales.

El domingo último se inauguró en la villa de Porreras el nuevo local destinado á escuelas gratuitas, á cargo de los hermanos terciarios de San Francisco. Se compone de dos espaciosas y bien ventiladas salas, galerías cubiertas, patio de recreo, retretes, etc., todo, incluso el mobiliario y material de enseñanza, completamente nuevo y con arreglo á los últimos adelantos en el ramo de enseñanza elemental. Asisten ordinariamente unos 160 niños.

En el paseo del Borne, se notó ayer menor animación que en los días anteriores en que tocaba la música; sería sin duda por haber refrescado la temperatura.

Con el sano propósito de evitar lo que sucedía en la farola del muelle, fué colocada una cerca que la separa del resto del murallón pero además de que se continúa escribiendo en ella, de sus inmediaciones se desprende un pestilente olor, que acusa la materia que lo produce, aún á muchos pasos de distancia, y á olatos medianamente sensibles.

El próximo sábado tendrán lugar en la Audiencia exámenes de aspirantes á procuradores.

A las cinco de la mañana de ayer entró en el puerto el vapor *Correo de Cartagena*, procedente de Mahón, conduciendo la correspondencia de aquella isla, 21 pasajeros y varios efectos.

Ayer ingresó en el Hospital civil

un albañil que trabajando en el predio *Son Artigues* se cayó del andamio en que estaba, causándose graves contusiones y fracturas.

Anoche seguía grave.

De El Católico Balear:

«Llamamos la atención del Sr. Administrador de Correos, seguros de que remediará el abuso que se nos ha denunciado, si acaso estuviera en su mano el hacerlo, sobre el hecho de haber un suscriptor de nuestro periódico, remitido por dos distintas veces, cartas á Roma, y llegar aquéllas á su destino abiertas y sin uno de los sellos á ellas adheridos. Pedimos informes á la administración de correos de Italia, ha manifestado ésta que había recibido las cartas de España, en la forma que las entregara, es decir, abiertas y con solo un sello de 15 céntimos, cuando al ser echadas en el buzón de Palma, iban cerradas y con dos sellos de 15 céntimos cada uno.»

Servicio prestado por la Guardia civil:

Santa Eulalia 18.—Ocupó varias armas blancas á cuatro individuos por carecer del permiso previo.

San Juan 23.—Denunció á dos sujetos por uso de armas de fuego, sin estar autorizados para ello.

Sansellas 25.—Detuvo á un chico autor del robo de un cantaro y un garrafón.

Porreras 25.—Hallaron gravemente herido á un albañil que tuvo la desgracia de caerse desde lo alto de un tejado en que se encontraba trabajando.

Existe un nuevo caso de difteria en una casa de la calle de Cerebols.

Las fuentes de las plazas de la Paja, de San Jerónimo y de la puerta de San Antonio, están sin agua. Esto ocasiona gravísimas molestias á los vecinos de aquellas inmediaciones.

La suscripción abierta en el Gobierno para socorrer á los pueblos inundados asciende á 1502'40 pesetas.

Se cita llama y emplaza por el Ayudante Militar de Marina del Distrito de Alcudia, al dueño y tripulantes de un falucho apresado por la escampavía *Pez* con varios bultos de tabaco de pota, para que dentro el término de veinte días comparezca en la Fiscalía de aquel Distrito.

Buena interpretación alcanzó anoche la bellísima producción de Pina Dominguez *La Diva* por parte de todos los artistas, mereciendo los honores de la repetición casi todos los números musicales.

La orquesta bajo la dirección del Sr. Puchades no parecía la misma de las noches anteriores.

Esta noche no hay función para dar lugar á los ensayos de la de mañana que se estrenara *La barca nueva*.

Análisis químico oficial de la «Emulsion Scott.»

Por mandato de la Excm. Diputación Provincial de Madrid, y oficio suscrito por el Excmo. Sr. Decano del Cuerpo Médico-Farmacéutico; los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos de la Beneficencia Provincial han procedido al ensayo químico de la Emulsion Scott (como se procedió).

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del «Yodo», dando resultados consiguientes, puesto que en dicha «Emulsion la base es el aceite de hígado de bacalao, entre cuyos cuerpos constitutivos figura el indicado metaloide en abundancia.—Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado «Aceite», ó sea Emulsionán, mediante cierta cantidad de mucilago de goma y la «asociación de los hipo-

fosfitos de cal y de sosa» ya caracterizados con los reactivos enumerados primeramente.—Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho «Aceite é hipofosfitos», y por tanto «de fácil asimilación» como medicamentos que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica.—Para que conste y según mandato de la Superioridad firmamos el presente en Madrid á 10 mayo 1887.

Profr. ISIDRO LOPEZ DUEÑAS.

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 25, 9 n.

Los carlistas recogen adhesiones al banquete del día del Santo de D. Carlos.

El general Azcárraga ha tenido una larga conferencia con el general López Domínguez sobre asuntos de Melilla.

Escasez de noticias.

Madrid 25, 9'10 n.

De Melilla nada nuevo; síguense los preparativos. Mañana comenzarán los trabajos del fortín entre Camellos y Aguariach. Como medida de prevision se ha dispuesto que en Camellos haya pertrechos de cañón.

Madrid 25, 9'25 n.

En Cáceres ha habido una manifestación antimarrequí.

En Motril se ha organizado una manifestación con músicas y cohetes, dándose vivas al ejército. El comandante del «Venadito» señor Diaz Moreu ha nacido en Motril.

Madrid 25, 9'45 n.

Dícese que el informe que se ha pedido al Consejo de Estado para nombrar al general Macías, es con objeto de que no resulte una destitución del general Margallo, sino relevo.

Anunciase el pronto regreso de Margallo.

Poco después de haber ido Macías, marchará allí el general López Domínguez.

Madrid 25, 11'50 n.

La *Gaceta* declara limpias las procedencias de Lóndras.

El señor Ruiz Zorrilla ha escrito aconsejando la lucha electoral para obtener el triunfo á todo trance.

El Consejo de Sanidad ha dado dictámen favorable respecto á la observación de buques mediante algunas cortapisas.

Madrid 26, 1 m.

La *Gaceta* publica la orden declarando súeas las procedencias de Siracusa y Trápani.

El comité liberal no ha acordado los candidatos.

Reuniráse de nuevo el viernes la comisión.

A Bilbao hará la visita de gracias un ministro mañana.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 25, 7'20 t.

Atribúyese gran importancia á la conferencia celebrada por los Ministros.

Ha presentado la dimisión el Ministro de Marina, no habiéndole sido admitida pero, él insiste en presentarla.

Se supone que el general Macías ha recibido instrucciones para la campaña de Melilla, á donde se trasladará dentro de tres ó cuatro días.—M.

Madrid 26-11'40 m.

Los republicanos han acordado presentar candidaturas de concejales en donde figurarán todas las fracciones, manifestándose esperanzados de lograr una gran victoria.

El premio del oro en la República Argentina ha bajado á 317.

Las trincheras que se vayan levantando en los campos de Melilla serán defendidas por planchas de hierro, que las harán invulnerables á las balas de los riffeños, faltos de

artillería.

El Gobierno ha organizado una inspección escrupulosa de los telegramas que se transmiten, expurgándolos de las noticias de Melilla que le parezca mejor.

Madrid 26, 2 m.

Cádiz.—Según noticias que tengo de Melilla, se dejan sin circular todos los telegramas que hacen referencia á los propósitos del general Margallo.

Los riffeños siguen fortificándose.

Han estado levantando y hoy han terminado una trinchera, en frente del fondeadero del «Conde Venadito.»

En la feria de Frajana convinieron los cabecillas de las kábilas en sostener á todo trance la guerra, contra la construcción del fuerte de Sidi-Guariaix.

Ha salido el «Legaspi» á la hora fijada.

Al embarcarse las tropas ha estallado el entusiasmo de la muchedumbre que llenaba los muelles, y que por momentos llegaba á ahogar á las músicas, con sus hurras y aclamaciones delirantes.

Han despedido á los ingenieros y artilleros todas las autoridades, y los estudiantes que han acudido cen banderas.

La manifestación ha sido imponente, y la despedida ha dado ocasión á escenas conmovedoras.

Las noticias directas de Melilla son de que las kábilas han ido á proveerse de víveres en las islas Chafarinas.

La junta de oficiales ha estudiado el punto en que conviene instalar el reflector Mangin, para que abrace un completo campo de exploración.

Quedan ya emplazadas las piezas de artillería en el fuerte de Cabrerizas Altas. Así se consigue dominar los poblados de la kábila de Benisicar.

En el cerro de Sidi Guariaix, desde el proyectado emplazamiento de nuestro fuerte hasta la mezquita, prosiguen incesantes los trabajos de fortificación de los riffeños.

El «Legaspi» ha embarcado exactamente 160 ingenieros, en dos compañías, y 340 artilleros de plaza, en cuatro compañías.—P.

Madrid 26-1'50 m.

Cádiz.—El gobernador militar obsequió á los jefes y oficiales de ingenieros y artillería, destinados á Melilla, con vinos, dulces y tabacos.

La fiesta ha sido brillante, estando concurridísimos los salones del Gobierno militar.

Hubo brindis entusiastas, lectura de poesías y elocuentes discursos.

El alcalde ha publicado una sentida alocución, y la prensa despide en cariñosos artículos á las tropas expedicionarias.

Desde la mañana se han puesto colgaduras en los balcones; y gran número de banderas ondean en las calles principales.

Los buques del puerto están empavesados.

A las dos de la tarde formarán las tropas en el Gobierno militar, y recorrerán las calles céntricas, para ir á embarcarse.

La Compañía Trasatlántica ha alistado una escuadrilla de transportes, disponibles en Cádiz. Son el «San Agustín», el «Rabat» y el «Baldomero Iglesias». Espérase al «Montevideo» que podrá embarcar una brigada completa.

La fragata de guerra «Gerona» marcha á Algeciras á recibir órdenes, y probablemente transportará á Melilla el regimiento de la Reina.

El «Destructor» ha entrado en el dique de Gibraltar. Ha de reparar averías que tiene en unos tubos de la máquina.

Crece la marejada en Algeciras. Dos periódicos de esta ciudad y de Da Linea...

Témese que el Ayuntamiento tenga que ver en el asunto. Madrid 26, 12'10 t.

Se está activando el expediente para nombrar a un general de división que se encargue del mando de ejército destinado a Melilla. Así se dice oficialmente.

Este cuerpo dispondrá de 8.000 hombres para las operaciones de campaña. Quedarán 4.000 hombres para guarnecer puntos fortificados, y para otros servicios.

Los jefes superiores de las tropas de Melilla han tratado en una reunión, del lugar más conveniente para instalar el campamento.

Se ha elegido el llano que servía de campo de instrucción a la guarnición de la plaza.

Están dispuestos a marchar los regimientos de Saboya y San Fernando.

Se está ultimando la organización de un nuevo pelotón de tiradores, compuesto de 150 hombres, escogidos de entre la guarnición de Madrid.—R.

Madrid 26, 3'15 t.

Hoy se empiezan definitivamente las obras de campo para la próxima campaña.

Las fortificaciones no pasarán por ahora de trincheras volantes, para reparo de la infantería, que avanzará resguardada hasta los límites de nuestro territorio.

Estas fortificaciones llegarán a las alturas de la frontera, dejando a retaguardia y bien cubierta la posición de Sidi Guariach, emplazamiento del fuerte.

Se ha dado la orden de que haya dos baterías más preparadas para el embarque, en Barcelona y Sevilla.

En Melilla hay actualmente 120 bocas de fuego.

Se mandarán allí 160.

Teatro-Circo Balear

Compañía cómico-lírica

Funcion para mañana

LAS TENTACIONES DE S. ANTONIO

ARTISTAS PARA LA HABANA

LA BARCA NUEVA

A las ocho en punto.

Precios de costumbre.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta.

De venta en la calle de Palacio número 4.

Vapores Transatlánticos

DE HIJO DE J. JOVER Y SERRA.

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Santiago de Cuba.

Saldrá en la primera quincena de Noviembre el magnífico y veloz vapor español de acero de 5500 toneladas...



MIGUEL JOVER

Capitan Torres

Admite carga a flete y pasajes, para dichos puntos.

Para informes en Palma la Isla Marítima Palacio 26.

Se alquila

Un espacioso almacén situado en el Arrabal de Sta. Catalina cerca el almacén de maderas de D. Bartolomé Pieras. Informará la «Isla Marítima», Palacio, 26. 15

Se venden unas puertas

de zaguán, grandes y en buen estado de conservación. Informarán, calle los Olivos 21. 6

Se alquila el último

piso de la casa calle de Siete Esquinas núm. 8, su dueño vive calle de Tamorer núm. 10.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS Preparacion para todas las Academias Militares.

MONASTERIO-ROCA San Lorenzo 19

Anuncio

A todas las personas que envíen 35 céntimos en sellos de correo al director de la casa Inglesa A. D. L. Wilson, 19 calle de España, S. Gervasio, Barcelona, recibirá franco por correo una instrucción para ganar seguramente hasta 100 pesetas de una sola vez, pero nunca menos de 150 pesetas. 7

Academia preparatoria

del año de ampliacion para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la dirección de D. JAIME DOMENECH Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55

Plaza de Toros de Palma

Gran corrida de novillos para el día 29 de Octubre de 1893 a las 3 de la tarde.

Se lidiarán 6 novillos navarros de la ganadería de la Sra. Viuda de Gota, con divisa verde y blanca.

Cuatro a plaza entera y los dos restantes a plaza partida.

Los cuales serán picados, banderilla dos y muertos por la siguiente cuadrilla Espadas: Juan Borrell (a) Murrulla—Francisco Alfonso (a) Redondillo.

Sobresaliente: Manuel Gimeno (a) Royo.

Picadores: Ramón Roca—José Sevilla (a) El timbalero—Enrique Castello—Mariano Serma (a) Aragónés.

Banderilleros: Esteban Labrandero (a) Ojitos—Emilio Soler (a) Canario—Manuel Gimeno—José Cortes—Vicente Molas (a) Molinero—Bartolomé Pons (a) Primito.

Precios: Sombra.—Palcos sin entrada, 15'00 ptas.—Balconcillo 1.º fila, 4'00 id.—Balconcillos 2.º id., 3'00 id.—Barreras, 2'50 id.—Delanteras de grada, 0'50 id.

Entrada general de sombra, 1'50.—Entrada general de sol, 1'00.—Media entrada de sombra, 0'75.—Media entrada de sol, 0'50.

Seccion Comercial

movimientos de buques Día 26

FONDEADOS

De Mahon v. Correo de Cartagena c. don Francisco Pico 13 trip. ton. 321 efectos y balija m. Alicante.

DESPACHADOS

Para Cette y escalas v. Islaño c. Don maimundo Piña 24 trip. ton. 314 efectos R. Palma.

Para Barcelona v. Cataluña c. D. Ricardo Terrasa 23 trip. ton. 662 con efectos. Palma.

Para Valencia v. Union c. don Barolomé Alzina 21 trip. ton. 401, efectos y balija pas. 10 m. Palma.

Movimiento local

Hospital civil

Día 26.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 2.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Rafael Ginard Riera 1 año, Molinar, meningitis.

María Garcia Pujol, casada 44 años, Arrabal, gastro enteritis.

Invitacion para participar a la próxima

Gran Loteria de Dinero.

500,000

Marcos

ó aproximadamente

PESETAS 700,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

Especialmente:

- 1 Premio a ms. 300000
1 Premio a ms. 200000
1 Premio a ms. 100000
2 Premios a ms. 75000
1 Premio a ms. 70000
1 Premio a ms. 65000
1 Premio a ms. 60000
1 Premio a ms. 55000
2 Premios a ms. 50000
1 Premio a ms. 40000
5 Premios a ms. 20000
3 Premios a ms. 15000
26 Premios a ms. 10000
56 Premios a ms. 5000
106 Premios a ms. 3000
6 Premios a ms. 1500
756 Premios a ms. 1000
1237 Premios a ms. 500
33950 Premios a ms. 448
18991 Premios a ms. 300, 200, 127, 100, 94, 67, 40, 20

La instalacion favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 55,400 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera a 60,000, en la cuarta a 65,000, en la quinta a 70,000, en la sexta a 75,000 y en la séptima clase podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infra-crita invita por la presente a interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envíen sus pedidos se servirán añadir a la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Mútuo, estendidas a nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio facil a cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 9.— 1 Billete original, medio: Ptas. 4.50

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia a todo interesado la lista oficial de los números agraciados, provista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría a los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Se envia gratis y franco el prospecto a quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

10 de Noviembre de 1893

VALENTIN Y C.ª

Expendiduria general de loteria

HAMBURGO

Alemania.

Marcos 10,816,425

ó sean aproximadamente

Pesetas 15,000,000.

Advertisement for 'ERAS LOUWAY' featuring a portrait of a man and detailed text in Spanish describing the product's benefits for health and vitality.